
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 25.02.2021 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Topphoff, Meinolf  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa  

Bernotat, Anita  

Evers, Christoph, Dr.  

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter  

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr.  

Musekamp, Thomas  

Peters, Veronika  

Rothlübbers, Dieter  

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführer 
 

Hanenkamp, Hans  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Franke, Oliver  

Stenzel, Annelene  



 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Evers, Lara  

Kater, Georg  

Otten, Ralf  

Rolfs, Peter  

Stenzel-Niers, Nils  

 

 

Die Mitglieder waren am 18. Januar 2021 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:17 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 28. Januar 2021 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Gesperrte Brücke der L 67 

  

 5.2.  Breitbandausbau 

  

 5.3.  Denkmalschutz-Sonderprogramm X 

  

 5.4.  Aufnahme des Ortsteiles Dalum im Zukunftsprogramm 

  

 5.5.  Leadermaßnahmen der Gemeinde Geeste 

  

 5.6.  Ehrung Ehrenamt (Geeste Mobil) 

  

 5.7.  Corona-Schnelltests und Impfungen 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Endausbau Baugebiet Lamber Esch 

  

 7.  Annahme von Spenden 

  

 8.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.1.  Außer- bzw. überplanmäßige Aufwendungen bzw. Auszahlungen im Haushaltsjahr 2020 

  

 9.  Berufung der Gemeindewahlleitung für die Kommunalwahl 2021 

  

 10.  Fahrzeugkonzept für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Geeste 

  

 11.  Widmung von Gemeindestraßen 

  

 12.  Abweichungssatzung zur Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Geeste 

hier: Teglinger Straße 

  

 13.  Endausbau Baugebiet Lamber Esch 

  

 14.  Anfragen und Anregungen 

  

 14.1.  Gehölzpflegemaßnahmen 2020/2021 



  

 14.2.  Ideen zur Soccerfeldnutzung 

  

 14.3.  Schulhof Ludgerischule 

  

 14.4.  Radweg im Bereich Brücke Dortmund-Ems-Kanal / L67 

  

 14.5.  Kreuzungsbereich Biener Straße / L 67 

  

 14.6.  Berichterstattung der Meppener Tagespost über die Gremiensitzungen 

  

 14.7.  Ausbau Kreisverkehrsplatz L 67 

  

 14.8.  Unterhaltung des Premiumradweges am Dortmund-Ems-Kanal 

  

 14.9.  Geschwindigkeitsmessgerät 

  

 14.10.  Winterdienst in der Gemeinde Geeste 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 
Herr Topphoff eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, den Bürgermeister, die 

Vertreter der Verwaltung, die Gleichstellungsbeauftragte Frau Stenzel sowie die zahlreich erschiene-

nen Zuhörer.  

 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Topphoff stellt die ordnungsmäßige Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Auf Anfrage von Herrn Kramer führt Herr Sahnen aus, dass die CDU-Fraktion sich dafür ausgespro-

chen hat den Tagesordnungspunkt “Vergabe von Straßennamen im Ortsteil Dalum; hier: Busacker 2. 

Bauabschnitt” heute nicht zu beraten und zu entscheiden, da die CDU-Fraktion hier noch weiterge-

henden Beratungsbedarf sieht.  
 

Herr Topphoff stellt sodann die heutige Tagesordnung fest.  

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 28. Januar 2021 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 28. Ja-

nuar 2021 (Seiten 1 – 10) wird genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Gesperrte Brücke der L 67 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass aufgrund der Frostperiode ein zeitlicher Verzug eingetreten ist. Mit 

den Bauarbeiten sei jetzt jedoch begonnen worden und die Bauarbeiten verlaufen planmäßig, sodass 

davon auszugehen ist, dass Ende nächster Woche die Arbeiten abgeschlossen sind und die Brücke 

wieder befahrbar sein wird.  



 

5.2. Breitbandausbau 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass für den Bereich Mitte eine Bietergemeinschaft den Auftrag erhalten 

hat. Mit der Umsetzung der Maßnahme wird noch in diesem Jahr begonnen. Vorgesehen ist eine drei-

jährige Bauzeit. Im Außenbereich der Gemeinde Geeste werden 70 Haushalte angeschlossen. Die Kos-

ten hierfür belaufen sich auf ca. 23.000 Euro pro Haus. Zusätzlich werden noch weitere Gewerbege-

biete, die bisher noch unterversorgt sind, ebenfalls mit angeschlossen.  

 

 

5.3. Denkmalschutz-Sonderprogramm X 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass für die Herrichtung eines Erinnerungsortes Lager XII Dalum gege-

benenfalls eine weitere Fördermöglichkeit über das Denkmalschutz-Sonderprogramm X besteht. Die 

Gemeinde Geeste habe hier einen Förderantrag mit einer Fördersumme von ca. 106.000 Euro einge-

reicht.  

 

 

5.4. Aufnahme des Ortsteiles Dalum im Zukunftsprogramm 

 

Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Gemeinde Geeste nunmehr die Mitteilung erhalten hat, 

dass der Ortsteil Dalum in das Interessenbekundungsverfahren aufgenommen wurde.  

 

Auf eine ergänzende Nachfrage von Frau Bernotat teilt Bürgermeister Höke mit, dass sich durch die 

Aufnahme ein öffentliches Verfahren anschließt. Hierdurch ist grundsätzlich die Möglichkeit gegeben, 

den Ort bzw. das Dorf weiterzuentwickeln und ggf. Mittel für einzelne Maßnahmen einwerben zu 

können.   

 

 

5.5. Leadermaßnahmen der Gemeinde Geeste 

 
Bürgermeister Höke weist auf die auslaufende Förderperiode hin. In einer Übergangszeit von zwei 

Jahren bleiben das REK und die Förderkriterien erhalten. Es werden jetzt niedersachsenweit zusätzli-

che 9 Millionen Euro Fördermittel verteilt. Stichtag für die Vergabe der Mittel ist der 1.4.2021. Die 

Gemeinde Geeste hat den Ausbau eines Gehweges an der Bahnhofstraße (II. Bauabschnitt) und die 

Querungshilfe aus dem Dorfentwicklungsplan Geeste an der L67 in Höhe des Biotops angemeldet. 

Außerdem hat der Verein Olle Bäckeräi für die Installation eines neuen Fahrstuhls ebenfalls einen 

Förderantrag eingereicht. Für alle drei Förderanträge hat die LAG ihre Zustimmung erteilt. Die Anträ-

ge liegen jetzt beim ArL zur Bewilligung vor.  
 

 

5.6. Ehrung Ehrenamt (Geeste Mobil) 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass der Gemeinde Geeste nunmehr eine Urkunde seitens des Nds. Mi-

nisterpräsidenten zur Ehrung des Ehrenamtes für die Betreiber und Fahrer des Geeste Mobils über-

reicht wurde.  

 

 

 



 

5.7. Corona-Schnelltests und Impfungen 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass ab kommenden Montag das Personal in den Kindertagesstätten 

anhand eines so genannten PoC-Schnelltests durch eigene Kräfte getestet wird. Bezüglich der Impfun-

gen sei festzustellen, dass diese Zusehens mehr Fahrt aufnehmen. In der nächsten Woche wird Impf-

stoff der Marke AstraZeneca erwartet, der dann auch im größeren Umfang verimpft wird.  
 

Auf Nachfrage von Frau Ahlers führt Bürgermeister Höke aus, dass die unter 80jährigen noch nicht 

angeschrieben wurden. Bisher habe sich seines Wissens das Ministerium auch noch nicht entspre-

chend positioniert wie hier die Kommunikation erfolgen soll.  

 

Auf eine weitere Anfrage von Herrn Dr. Evers teilt Bürgermeister Höke mit, dass er davon ausgeht, 

dass auch Hausärzte unterstützend bei den Impfungen tätig werden. Aber auch hier sei noch nichts 

genaueres bekannt. Vor allem nicht, wann hiermit begonnen wird.  

 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Endausbau Baugebiet Lamber Esch 

 
Ein Anwohner erkundigt sich nach den anzunehmenden Höhen beim Straßenausbau. Hierzu teilt Bür-

germeister Höke mit, dass die seinerzeit im Höhenplan angegebenen Höhen eingehalten werden. Auf-

grund der derzeitigen Pandemielage sei beabsichtigt, nicht die übliche Anliegerversammlung durchzu-

führen, sondern den Anliegern die Ausbaupläne, mit dem Angebot im Einzelfall Gespräche aufzu-

nehmen, zur Verfügung zu stellen.  

 

 

7. Annahme von Spenden 

 
Hierzu liegen keine Wortbeiträge vor.  

 

 

8. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 

8.1. Außer- bzw. überplanmäßige Aufwendungen bzw. Auszahlungen im Haushaltsjahr 

2020 

 

Bezüglich dieses Tagesordnungspunktes verweist Bürgermeister Höke auf die Vorlage.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:   

 

Beschluss: 

 

Die vorgenannten überplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen werden genehmigt. 

 



 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Berufung der Gemeindewahlleitung für die Kommunalwahl 2021 

 

Bezüglich der Berufung der Gemeindewahlleitung wird auf die vorliegende Vorlage verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

 

Beschluss: 

 

Für Aufgaben der Wahlleitung im Zusammenhang mit der Kommunalwahl 2021 wird 

 

 

Herr  

Erster Gemeinderat 

Hans Hanenkamp 

Am Rathaus 3 

49744 Geeste 

 

 

zum Gemeindewahlleiter und 

 

Herr 

Fachbereichsleiter 

Oliver Franke 

Am Rathaus 3 

49744 Geeste 

 

zum stellvertretenden Gemeindewahlleiter berufen. 
 

 

Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Fahrzeugkonzept für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Geeste 

 

Bürgermeister Höke erläutert eingehend die in der Vorlage enthaltene Tabelle mit den vorgesehenen 

Ersatzbeschaffungen der einzelnen Fahrzeuge für die Ortswehren. Außerdem weist er drauf hin, dass 

das neue KatS-Fahrzeug mittlerweile eingetroffen ist. Es wird kurzfristig eine offizielle Übergabe des 

Fahrzeuges stattfinden. Das Fahrzeug wurde durch den Bund zur Verfügung gestellt und wird bei der 

Ortsfeuerwehr Osterbrock stationiert.  

 

Herr Sahnen teilt mit, dass die CDU-Fraktion das Fahrzeugkonzept sehr intensiv beraten hat. Es sei 

festgestellt worden, dass zwei sehr gut funktionierende Ortswehren vorhanden sind. Auch personell sei 

die Feuerwehr in der Gemeinde Geeste gut aufgestellt. Dies zähle auch für die Zukunft, da beide Weh-

ren über eine Jugendfeuerwehr mit insgesamt 38 Mitgliedern verfügen. Damit die Feuerwehr auch 



weiterhin voll umfänglich einsatzbereit ist, müsste die Technik jeweils auf dem aktuellen Stand gehal-

ten werden. Hierbei sind auch immer wieder technische Veränderungen und Anpassungen notwendig.  

 

Frau Peters signalisiert, dass die SPD-Fraktion das Fahrzeugkonzept ebenfalls unterstützt. Sie bemän-

gelt, dass der Antrag der Ortsfeuerwehr Groß Hesepe vom 07.09.2020 nicht früher bekanntgemacht 

wurde. Außerdem sieht sie eine Notwendigkeit für ein Brandschutzbedarfskonzept, das bisher für die 

Gemeinde Geeste nicht existiert. Sie bittet daher darum, diesen Brandschutzbedarfsplan nicht aus den 

Augen zu verlieren, auch wenn dieser nicht gesetzlich vorgeschrieben sei.  

 

Auf eine Anfrage von Herrn Achenbach führt Herr Tappel aus, dass bei einem Gefahrgutunfall be-

darfsgerecht ausgerückt wird. Ggf. werden weitere Wehren zum Beispiel aus Meppen zeitgleich oder 

nachalarmiert. Spezielle Ausrüstung würde ebenfalls aus dem jeweiligen Feuerwehrgerätehaus nach-

geordert.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

1. Das Fahrzeugkonzept für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Geeste wird beschlossen.  

2. Die Verwaltung wird ermächtigt, vorbehaltlich der Genehmigung des Haushalts 2021 die Vergabe 

für das HLF 20 in Zusammenarbeit mit der KWL GmbH vorzubereiten und durchzuführen sowie 

den Auftrag an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot zu erteilen.  

3. Der Antrag der Ortsfeuerwehr Groß Hesepe wird zunächst zurückgestellt und fließt in die Bera-

tungen zur Fortschreibung des Fahrzeugkonzepts ein. 

 

Abstimmungsergebnis:   

 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. Widmung von Gemeindestraßen 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wird auf die vorliegende Vorlage und die beigefügten Planunterlagen 

verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
Die Gemeinde Geeste widmet die vorgenannten Flurstücke gemäß § 6 des Niedersächsischen Straßen-

gesetzes dem öffentlichen Verkehr als Gemeindestraßen bzw. Fuß- und Radweg.  

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 20  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 



 

12. Abweichungssatzung zur Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Geeste 

hier: Teglinger Straße 

 

Bezugnehmend auf die Vorlage bedankt sich Herr Steinkamp bei der Verwaltung für die Initiative zur 

Förderung des Ausbaus der Teglinger Straße. Da es sich hier um eine überörtliche Verbindungsstraße 

handelt, sei der Ausbau aufgrund der starken Frequentierung aus seiner Sicht längst überfällig und 

daher werde der Beschlussvorschlag vollumfänglich seitens der CDU-Fraktion unterstützt. Nach Auf-

fassung von Herrn Kramer stellen sich die anvisierten Anliegerbeiträge als sehr moderat dar. Auch er 

verweist auf die sehr hohe Frequentierung, die sich auch daran zeige, dass es sich vormals um eine 

Kreisstraße gehandelt hat.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

a) Die Gemeinde Geeste erneuert die Straße „Teglinger Straße“ von der Einmündung L 67 bis 

zur Gemeindestraße „Kurze Straße“ sofern eine Förderung über das GVFG-Jahresprogramm 

2022 erfolgt. Sie plant die entsprechenden Gelder im Haushaltsplan 2022 mit ein, schreibt die 

Maßnahme öffentlich aus und vergibt die Aufträge im Rahmen der dann zur Verfügung ste-

henden Haushaltsmittel an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot. Der Beschluss er-

folgt unter dem Vorbehalt über die Beschlussfassung und gegebenenfalls erforderlichen Ge-

nehmigung der Haushaltssatzung 2022. 

b) Die Gemeinde Geeste fasst die Abweichungssatzung zur Straßenausbaubeitragssatzung. 

 

Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

13. Endausbau Baugebiet Lamber Esch 

 

Ergänzend zur Vorlage und zum vorliegenden Lageplan führt Bürgermeister Höke aus, dass zehn 

Straßenlampen aufgestellt werden. Ein Lampenplan werde derzeit noch erarbeitet. Insofern seien die 

eingezeichneten Lampen als Platzhalter zu verstehen. Das weitere Verfahren stelle sich so dar, dass 

die Planungen abgeschlossen und die Ausschreibung veröffentlicht wird. Die Umsetzung der Maß-

nahme ist noch für dieses Jahr vorgesehen. Da derzeit Anliegerversammlungen nur schwer durchführ-

bar sind, nimmt er die Anregungen der Anlieger auf, evtl. einen Ortstermin mit den einzelnen Bewoh-

nern des Baugebietes durchzuführen. Ergänzend sollte eine What´s App Gruppe während der Baupha-

se eingerichtet werden. Hiermit habe die Verwaltung bei den letzten Maßnahmen sehr positive Erfah-

rungen gemacht, da die Anwohner über aktuelle Einschränkungen usw. zeitnah informiert werden 

können.  

 

Auf Nachfrage von Frau Bernotat führt Bürgermeister Höke aus, dass der finale Plan mit der Eintra-

gung der Lampen noch digital für die Ratsmitglieder eingestellt werden kann.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Ratsgremien nehmen die Vorlage zur Kenntnis. 
 

 



Abstimmungsergebnis:   

 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

14. Anfragen und Anregungen 

 

14.1. Gehölzpflegemaßnahmen 2020/2021 

 
Herr Günnemann und Herr Gebbeken bemängeln bezugnehmend auf die Beratung im Planungs- und 

Bauausschuss vom 08.10.2020, dass der Gehölzrückschnitt am Kiebitzweg nicht wie vorgetragen und 

beschlossen umgesetzt wurde. Nach ihrer Auffassung wurden nicht, wie beabsichtigt, die größeren 

Bäume erhalten und das kleinere Strauchwerk zurückgeschnitten, sondern genau umgekehrt die größe-

ren Bäume gefällt und das Strauchwerk vor Ort belassen. Bürgermeister Höke sagt diesbezüglich eine 

kurzfristige Überprüfung zu.  
 

Frau Peters bittet ergänzend das Ergebnis der Nachprüfung in der nächsten Ratssitzung vorzustellen.  

 

14.2. Ideen zur Soccerfeldnutzung 

 
Auf Nachfrage von Herrn Achenbach führt Bürgermeister Höke aus, dass ein Gespräch mit den Ju-

gendlichen aufgrund der derzeitigen Coronalage noch nicht stattgefunden hat.  
 

 

14.3. Schulhof Ludgerischule 

 
Auf Nachfrage von Herrn Rothlübbers wird verwaltungsseitig zugesagt, dass die Piktogramme auf 

dem Schulhof kurzfristig aufgebracht werden.  

 

 

14.4. Radweg im Bereich Brücke Dortmund-Ems-Kanal / L67 

 
Herr Sahnen weist auf die Höhenunterschiede im Randbereich zwischen Pflaster und Asphalt hin. 

Auch das Verlegen der Pflastersteine in Längsrichtung sei nicht optimal. Er bittet die Verwaltung 

diesbezüglich beim Straßenbaulastträger vorstellig zu werden. Herr Kramer weist darauf hin, dass er 

diesen Punkt bereits mehrfach moniert hat und hier neben der Landesstraßenverwaltung auch das 

Wasserschifffahrtsamt gefordert sei.  
 

 

14.5. Kreuzungsbereich Biener Straße / L 67 

 
Herr Sahnen weist darauf hin, dass aufgrund des guten Wetters der Kreuzungsbereich Biener Straße / 

L 67 in Geeste am letzten Wochenende sehr stark frequentiert war. Dort hat sich gezeigt, dass drin-

gend etwas für die querenden Radfahrer und Fußgänger passieren muss.  

 

 



 

14.6. Berichterstattung der Meppener Tagespost über die Gremiensitzungen 

 
Herr Sahnen bemängelt, dass heute kein Vertreter und bei der letzten Ratssitzung ein Vertreter der 

Presse anwesend war und dennoch noch kein Bericht über die Sitzung erschienen ist. Dies sei sehr 

bedauerlich, da mit der Verabschiedung des Haushaltsplanes eine elementare Beratung und Beschluss-

fassung erfolgt sei. Er bittet die Verwaltung diesen Mangel an die Presse weiterzugeben.  
 

 

14.7. Ausbau Kreisverkehrsplatz L 67 

 
Auf Anfrage von Herrn Kramer führt Bürgermeister Höke aus, dass seitens der Nds. Straßenbauver-

waltung noch keine abschließende Genehmigung zur Gestaltung des Innenbereiches des Kreisver-

kehrsplatzes vorliegt.  
 

 

14.8. Unterhaltung des Premiumradweges am Dortmund-Ems-Kanal 

 
Auf Anfrage von Frau Bernotat teilt Bürgermeister Höke mit, dass der Landkreis Emsland für größere 

Instandsetzungen und die Gemeinde Geeste, wie die anderen Anrainerkommunen, für kleinere Repara-

turarbeiten zuständig ist.  
 

 

14.9. Geschwindigkeitsmessgerät 

 
Frau Peters bittet darum, dass Geschwindigkeitsmessgerät im Bereich zwischen Geeste und Dalum 

aufzustellen.  
 

 

14.10

. 

Winterdienst in der Gemeinde Geeste 

 
Herr Dr. Evers bemängelt, dass die Straße “Am Berggarten” nach dem Schneefall nicht zeitig geräumt 

wurde. Des Weiteren verweist Herr Dr. Evers darauf, dass im Bereich des Kirchplatzes die Seitenräu-

me und die Grünbereiche renovierungsbedürftig sind.  
 

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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